

# 全 員 協 議 会

日 時 平成27年8月31日(月) 午後 時 分~  
場 所 全員協議会室

---

## 1 開議

## 2 案件

・子ども議会について

(1) 総括について

傍聴者数 96名

アンケート結果・・・別紙

(2) 子ども議員からの質問の取り扱いについて

(3) その他

## 3 その他

# 亀岡市議会子ども議会に関するアンケート調査

## 結果報告書

### 1. 調査の概要

調査対象 : 子ども議会傍聴者  
調査時期 : 平成27年8月21日(金)子ども議会  
配布枚数 : 傍聴者 97人  
回収数 : 29人  
回収率 : 29.9%

### 2. アンケート結果の概要について

#### (1) アンケートをご記入いただく方について

子ども議員の保護者	13人(44.8%)
小学校の教員	8人(27.6%)
その他	8人(27.6%)

#### (2) 子ども議会の感想について

大変よかった	24人(82.8%)
よかった	5人(17.2%)
あまり良くなかった	0人(0%)
良くなかった	0人(0%)

#### (3) 子ども議会を含めて議会の傍聴は何回目ですか

初めて	22人(75.9%)
2回目	4人(13.8%)
3回目以上	3人(10.3%)

#### (4) 亀岡市議会だよりについて年4回発行していますが、読めますか。

いつも読む	17人(58.6%)
たまに読む	12人(41.4%)
読まない	0人(0%)

#### (5) 上記(4)で「読まない」と答えられた方にお聞きします。その理由であてはまるものにチェックをしてください。(複数可)

内容に興味がない	0人(0%)
内容が難しい	0人(0%)
レイアウトが見づらい	0人(0%)

その他( )

(6) 本日の子ども議会や亀岡市議会について、自由にご意見をお書きください。

(保護者の感想)

子供達の声の直に聞いてもらえることもめったにないので、毎年続けてほしい。子供達にとって大変貴重な経験となり、大切な思い出、忘れられない思い出となったと思う。子ども議会を是非毎年続けて行われることを望む。

子供達の発言力、もっている力、とてもすごいと思った。今日まで練習してきた経験を含め、すばらしいと思った。

議員の答弁によっては、的確に質問に答えていない議員があった。子供達にわかりやすくはっきり答えてほしい。子供達はよく頑張っていて感動した。

定期的に子ども議会を開催されれば良い。小学生だけではなく中学生等も参加できればより関心を持つと思う。

はっきりとしっかり発言している子供達を見て、大人もしっかりしなければいけないと感じた。

(教員の感想)

大変有意義な取り組みであった。はきはきとした声で一生懸命質問する子ども議員と丁寧に真剣に答弁する議員の両方がすてきだった。

子供達にとっては、議会制民主主義を学ぶ良い機会となり、貴重な体験であった。子供達に貴重な機会を与えていただいた。1校1名と義務付けられていたため、プレッシャーもあったが、子供から意見が出たことに担任としても驚き、嬉しく思った。子供達の思いを受け止めていただき、議員の皆さんには引き続き亀岡が良くなるよう活躍いただきたい。

うちわを使っておられる議員がおられたが、子供達には授業中は「扇がない」と指導しているので、せめて子ども議会中は辛抱いただけないか。

市制60周年記念事業ということであったが、是非毎年開催してほしい。

子供の視野が広がり、自校から亀岡全校と意識することで、よりよい亀岡市づくりにつながると考える。そして、さらに国政へとつながっていくことを願う。

貴重な経験となり、学校でも今回の活動を広め、子供達に伝えていきたい。

(その他の感想)

子供達の積極的な質問や意見発表に感心した。

理事者役の議員の方も普段と違う役回りご苦労様。すばらしい取組だったと思う。すごく勉強になった。

とても良い企画であったが、できればもう少し子供向けに分かりやすい言葉で説明したらどうか。

答弁がいつも曖昧。何かを始める時期が未定なら、いつ決まるのかしっかり答えてほしい。

傍聴席が引率教諭席が大部分を占め、一般の分が極めて少ないのは要検討。今回

の論議は整理して、是非市民広報してほしい。

子ども議会は市にとっても子供達にとっても大変良いこと。

子供は本当のことを言っていると思うので、トイレや校舎の修理は早く進めてほしい。